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! ! ! !今天上午!闸北"静安两区撤二建一

的第二只#靴子$终于落下%消息一出!立

刻引起全城热议&

静安!候"闸北#有潜力
记者在静安别墅' 南京西路花园公

寓"安乐坊"威海路中凯城市之光"曹家

渡等地走访了二十余位居民& 家住静安

别墅的姚老师即将退休!她表示!静安区

为在职和退休教师设有教师之家! 每天

都有唱戏"跳舞"唱歌等活动!每类活动

一学期只要 !"元! 对退休教师更加优

惠&此外!静安区的教师每年享有社保范

围外的医疗补贴& (希望合并以后!福利

方面能就高不就低& $ 袁先生家住曹家

渡!他表示!自己作为独生子女较为关注

养老问题&(静安对老年人有社区送餐等

关爱服务!希望未来标准不变& $

采访中! 多位静安居民表示了对区

域文化差异的关注&家住万航渡路'从小

就生活在静安的赵先生! 自称有严重的

(静安情结$&他说!作为曾经享受过静安

教育资源的(过来人$!担忧合并后初中

升高中的竞争会更加激烈& 但赵先生也

表示!两区(撤二建一$对静安未尝不是

利好消息& 他分析! 静安是上海最小的

区&尽管前些年动拆迁造了很多高楼!发

展迅速!但是毕竟地方小& (闸北就很有

潜力!新客站以前一般般!现在发展得也

很好&大宁地块本来居民很少!有了绿地

以后!现在也很有吸引力&希望合并以后

能盘活大静安& $

闸北!迎"静安#要靠拢
而在彭浦新村'上海火车站'青云

路等地!受访的闸北居民的关注重点主

要在于如何借(撤二建一$的契机升级

闸北的教育'医疗'基础设施和社会福

利等方面&

(希望闸北在基础设施'教育医疗等

方面向静安靠拢& $闸北区第四中心小学

一位张姓家长表达了很多家长的共同心

声& 从小住在彭浦新村的曹女士!最期待

更好的医疗服务配套设施!(父亲病着!希

望两区合并后这些配套设施能跟上$& 彭

浦新村的陈先生则表达得更加直白)(有

可能的话!静安带一下闸北& $

蒋先生在火车站一带开燃油三轮车

载客!和太太都拿最低工资!女儿在民办

中学读书!学费上万&他表示!希望(撤二

建一$以后!闸北的困难群体能享受到更

多社会福利&

见习记者 范鹏 高歌

! ! ! !种菜养鸡、臭气冲天的“沼泽地”，成为缤
纷植物环绕的健身休闲广场；斑驳陆离、墙面
开裂的老公房，“穿”上了色彩统一的亮丽“新
装”……今年 !月以来，闸北区在 "#"个老旧
小区和全区大街小巷开展全方位“美丽家园”
建设工程，解决百姓居住生活中的“急难愁”
问题。目前，这一工程进展顺利，$%%多个小区
已展现“美丽”容貌，全区市容面貌日新月异。
昔日“下只角”，已经变身为适宜居住的“美丽
家园”。
据了解，闸北区现有近 &%%个小区中，绝

大多数是建于上世纪 &%年代至 #%年代的老
旧小区。这些老旧小区存在房屋破损严重、排
水管道堵塞、违法建筑林立、物业管理混乱、治

安防范薄弱等状况。为提高区域百姓生活质
量，闸北区委、区政府投入逾 "亿元资金，对老
旧小区“脏、乱、差”环境进行综合整治、整修，
全面整治市容环境。
经过 '个多月的综合治理，全区各街镇已

经拆除居民小区各类违法建筑 ($)处，仅场
中路 ""%% 弄小区即拆除各类违法建筑近
)&%%余平方米，违建地已经建成居民休闲地、
活动室。彭浦新村街道还设立了 (%%万元小
区自治基金，帮助临汾路 $&('弄等辖区内数
十个老公房小区内安装监控探头、电子门禁、

道闸等技防设施，大大提高了老小区治安防
范能力。闸北区还在各街道、镇建立了物业
管理中心，并分门别类对列入“美丽家园”建
设的所有小区制定了物业服务达标考核方
案，实行奖优罚劣。目前，区房管部门和各街
镇在充分听取小区群众意见和第三方权威机
构测评基础上，已经逐步启动对 !%余个物业
服务与管理较差的小区物业企业的劝退、整
合工作，从而使老旧小区物业管理水平上一
个台阶。
本报记者 江跃中 特约通讯员 顾武

! ! ! !两区“撤二建一”了，寸土寸金的老静安有
哪些“传家宝”将带到新静安？今天，记者在采
访中发现，“老静安”们都提到了对静安印象深
刻的一点：优秀的社会管理经验、精细化的社
会管理方式；尤其是充分发挥社会组织的作
用。在此方面，老静安多年累积的经验可谓“一
只鼎”，未来将延续并辐射放大到新静安。
这些年来，静安区成立了不少社会组织，

“幸福百老汇”就是其中一个代表。建立之初，
上海静安幸福益站志愿服务中心理事长郑丽
君只是看到上海“双白”（白领'白发）人群增多
的特点，希望提供一个平台，通过社会化方式
为老人提供生活照料、精神慰藉，同时为白领
创造服务社区的机会。如今，接连成立的此类
社会组织已经担起了填补政府公共服务供给

个性化不足、成本过高等难题的重任。
“两区合并后，社会组织无论在服务对象，

还是参与群体等方面，发展空间将更大。”静安
区社会建设办公室有关负责人介绍，静安区是
本市最早发展社会组织的区域之一，为了鼓励
社会组织“站起来”，早就推出了“真金白银”的
扶持办法，建立了政府购买社会组织服务新机
制。尤其在去年上海市委关于进一步创新社会
治理加强基层建设的“一号课题”后，社会组织
又获得了大幅发展。)%$$年以来，一大批制度
文件的确立初步实现了该项工作的制度化运
行。)%$)年，共计 '''#万元的 $!#个项目获

得立项；)%$"年，共计 '*"'万元的 ))(个项
目获得立项；)%$'年，共计 ""%%万元的 $*"

个项目获得立项。
上海大学社会学教授顾骏表示，由于社会

生活中大量的事情都是政府在做，它的弱点已
经显现出来。但是如果政府不做，又会“没人
做”。有社会组织“接盘”，政府可以真正做政府
的事，从繁琐的事物中脱离出来；社会组织由
于来源于“草根”，如果有好的机制加以评估，
也可以提高老百姓的满意度。通过政府购买服
务的方式，可以使政府一样出钱，把这个活干
得更多更好。 本报记者 宋宁华

!

扫码关注新民晚报官方微博

焦点A4
责任编辑/王文佳 视觉设计/竹建英2015年11月4日/星期三 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmjdb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn

! ! ! !本报讯 今天
上午，中共上海市
委、市政府举行撤
销闸北区、静安区
设立新的静安区
工作大会。市委书
记韩正强调，实施
闸北、静安两区行

政区划调整，是事关上海长远发展的一件大
事，要统一思想、立足全市工作大局，有序实施
“撤二建一”工作，切实发挥党组织的领导作用。
要紧紧抓住这次区划调整的良好契机，在新的
起点上，推动新静安区经济社会发展再上新台
阶，努力成为上海中心城区发展的新亮点。
市委副书记、市长杨雄主持会议。市委副书

记应勇宣读市委关于成立“闸北区、静安区‘撤
二建一’”工作领导小组及组成人员的通知和建
立中共“闸北区、静安区‘撤二建一’”联合委员
会的通知。副市长时光辉宣读国务院关于同意
上海市调整部分行政区划的批复。

韩正指出，行政区划适时调整$是适应城

市持续健康发展的需要% 改革开放以来，上海
行政区划经历多次调整。特别是近年来，随着
上海经济社会深入发展、城市建设步伐加快，
中心城区区划面积过小、资源分布不够科学合

理的弊端日渐显现。为进一步优化城市布局，
使行政区划更好适应城市发展和上海《城市总
体规划》的要求，更好地提升城市功能，促进区
域协调可持续发展，市委、市政府决定实施闸
北、静安两区行政区划调整。今年 $%月，国务
院给予正式批复。

韩正指出，闸北&静安两区!撤二建一"$是

强强联合&优势互补的重要发展契机% 一是有利
于提高行政管理效能，更好地体现“精简、高效”
的行政管理体制改革要求。二是有利于优化城
市功能布局，在更大范围内统筹资源配置，统一
产业规划和功能布局，实现优势互补，进一步提
升中心城区品质和能级，增强发展后劲。三是
有利于提升区域整体公共服务水平，促进苏州
河以南地区的优质资源向北辐射，加快社会事
业和基础设施建设步伐，推进中心城区公共服
务均衡化，促进民生改善。

韩正强调，闸北&静安!撤二建一"工作量

大$政策性&法律性&程序性&纪律性都很强%实
施过程中，要做到“三个注重”，即注重把握“四
项工作原则”、注重各项工作统筹考虑、注重分
阶段稳步推进。“四项工作原则”是：依法办事，
严格执行法律法规，认真履行法定程序，坚持
把依法按章办事贯穿于“撤二建一”工作的全
过程，保证各项工作依法有序进行；平稳实施，

保证“撤二建一”过程中的思想稳定、干部稳
定、地区稳定；简便高效，做到于法周延与于事
简便相结合，有力、有序、高效地推进“撤二建
一”工作；严肃纪律，严肃政治、组织、财经和群
众工作纪律，加强监督检查，坚决查处违纪违
法行为，营造风清气正的环境。

韩正强调，要切实发挥党组织在 !撤二建

一"工作中的领导作用% 联合党委作为市委的派
出机构，要在市委的领导和市工作领导小组的
指导下，切实履行职责，领导新组建区过渡阶段
的有关工作，重大事项要及时与市工作领导小
组沟通报告，报市委研究决定。当前，要紧紧咬
住今年和“十二五”目标任务，抓紧、抓实、抓好，
确保各项工作不断不乱，特别是涉及民生、安
全、社会稳定等重点工作，不能有丝毫放松。与
此同时，谋划好新静安区“十三五”发展，力争明
年实现良好开局。要切实加强思想政治工作，各
级党员领导干部要自觉带头，区班子成员更要
顾全大局、带头示范。每一位领导干部要正确对
待个人的进退流转，讲党性、讲大局、讲政治，以党
的事业为重，自觉接受考验，坚决服从组织安排。
要严格遵守各项工作纪律，切实防止自行其是、突
击花钱、突击提干、国有资产流失等问题的发生。
各级纪检监察部门、审计部门要认真履行职责，
切实加强监督检查，及时发现问题、纠正问题。

更好提升城市功能!促进区域协调可持续发展

闸北静安今撤二建一设新静安区

精细化 静安辐射“一只鼎”管理经验

换新装 闸北社区整治变身“美丽家园”
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